
 

 
Comité d’Intérêts de Quartier Arenc-Villette 

Compte rendu de la réunion du 15 avril 2024 
 

Le président remercie les personnes présentes mais déplore le faible nombre de 

participants. Il précise que cela proviendrait du fait que nos comptes rendus sont détaillés 

et que certaines personnes se contentent de les lire sans assister aux réunions. De plus, 

il note qu'en cas de problèmes dans le quartier, de nombreux habitants assistent aux 

réunions, mais leur présence diminue une fois les problèmes résolus.  

 

Nous comptons environ 500 adhérents, mais cela ne se reflète ni lors de nos réunions ni 

dans le nombre de commentaires. Nos élus sont parfaitement conscients de notre 

mobilisation car ils consultent périodiquement le site et ont connaissance du nombre de 

personnes présentes lors des réunions. En effet, le nombre de participants est 

obligatoirement relevé par la personne en charge de la surveillance du CAL. 

 

En conclusion, une participation active est essentielle pour que nos élus prennent nos 

doléances plus sérieusement. 

 

En 2019/2020, lors des problèmes soulevés à Fonscolombes, nous avons compté entre 

20 et 30 participants. Nous avons réussi, avec nos élus, à cartographier les différentes 

parties de la résidence pour clarifier les responsabilités des entités telles que la Ville de 

Marseille pour les parties minérales, Parc et Jardin pour les espaces verts, la mairie de 

secteur pour le city stade, et les bailleurs sociaux et privés pour d'autres zones.   

Cette démarche a permis de clarifier les compétences de chaque organisme. De plus, 

nous avons réussi à faire supprimer l'enclave réservée aux déchets au 51 traverse du 

Moulin de la Villette, qui était devenue un dépotoir permanent 



En 2022, en collaboration avec les tables de quartier, nous avons aidé à la création d'un 

collectif des locataires Logirem. Avec le retour au calme et la résolution des problèmes, 

la participation des résidents de Fonscolombes a diminué. 

Le CIQ avec le CAN13 environnement ( Collectif anti-nuisance) participe au projet des 

canopées solaires sur les autoroutes marseillaise ICI 

Voir nos actions ICI 

Concernant Saint-Martin-d'Arenc, lors de la réunion du 26 mars aux AD13, Mme Caradec 

nous a confirmé que le monument sera préservé dans son intégralité, avec quelques 

modifications mineures pour se conformer aux normes d'accueil du public. Un Appel à 

Manifestation d'Intérêt (AMI) sera lancé, dirigé par un responsable chargé d'étudier les 

projets et leur faisabilité. Il a été convenu que les participants à cette réunion seront tenus 

informés de l'avancement des projets et invités à donner leur avis. Nous devrions recevoir 

des informations d'ici juin, au plus tard en septembre. Veuillez consulter le compte rendu 

sur notre site pour plus de détails. 

 

Mme Caradec nous avait demandé de présenter des projets, et le CIQ a présenté le 

projet IMERTIUN, axé sur la mer et particulièrement intéressé par Saint-Martin-d'Arenc. 

À consulter ICI. 
 

Propreté : 
Nous avons évoqué le problème du ramassage insuffisant des déchets ménagers dans 

notre quartier. Nous avions été informés que NICOLIN était le nouveau prestataire, mais 

de nouvelles informations indiquent que cette entreprise ne collecterait que les 

encombrants et certaines prestations déléguées par la Métropole. Nous n'avons toujours 

pas de confirmation sur le maintien de la collecte des ordures ménagères par la société 

BRONZO ou VEOLIA. Nous attendons une confirmation de la mairie de secteur à ce 

sujet. 

 

Sécurité : 
Concernant les problèmes de sécurité dans notre quartier, nous avons examiné le compte 

rendu du GPO. En ce qui concerne la personne sans domicile fixe sur l'avenue Salengro, 

le service CLSPD de la ville en a été informé. Plus de 1500 PV délivrés pour 15 jours 

dans notre arrondissement. 

  

https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/index.php?post/2022/10/30/Note-d-informations-du-Comit%C3%A9-anti-nuisance-environnement
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/index.php?post/2022/06/19/Lutte-contre-le-bruit-g%C3%A9n%C3%A9r%C3%A9-par-l-autoroute-A55.....-suite
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/index.php?category/Nos-Actions
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/index.php?


 

L’AG du CIQ : 

 Nous rappelons qu’elle aura lieu le jeudi 16 mai à 18h00 au CAL de Fonscolombes 
en présence de nos élus. 

Nous vous prions de bien vouloir nous faire parvenir vos questions au Maire afin que 

nous puissions les lui soumettre avant l’AG afin d’obtenir une réponse. 

Il est important de confirmer votre présence pour une bonne organisation.  L’AG se 

terminera par un pot de l’amitié. 

Les membres du conseil d’administration doivent être renouvelés, merci de nous 
contacter si vous êtes intéressés à y siéger.  
Me contacter : ciq.arencvillette.p@gmail.com 

 

Prochaine réunion le 7 mai 2024 à 18h00 au CAL de Fonscolombes 

 
 
 
 

 

 

 

 

En adhérant, vous vous engagez à ne divulguer aucune information confidentielle évoquée 
lors des réunions et débats du CIQ. Vous vous engagez également à ne pas diffuser les comptes 
rendus détaillés réservés aux adhérents. 

mailto:ciq.arencvillette.p@gmail.com

